

OLYMPIC 2008 北京オリンピック

様々な国の子供たちの顔写真が、フィールドに広がった。越田省吾撮影



開会式に、子どもたちの笑顔が広がった。午後9時(日本時間午後10時)すぎ、テーマ曲が流れると、白い衣装の女性たちが一斉に傘を開き、プリントされた世界各地の子どもたちの笑顔の写真を掲げ、会場最上段の壁面にもぐるりと一周、笑顔が映し出された。五輪のスローガン「一つの世界、一つの夢」を表す。多くはアートディレクター水谷孝次さん(57)が23カ国を回って撮影した。

世界の笑顔 満開

アートディレクター 水谷孝次さん撮影

笑顔の写真は、05年の愛知万博に続く採用だ。水谷さんは愛・地球広場にあった巨大な屋外面面に会期中の連日、世界の人々の笑顔を映し出した。将来の夢を語ってもらい笑顔の写真を撮る「メリープロジェクト」と題する企画の一環だった。

水谷さんは昨年末、北京五輪開会式の総監督を務める映画監督、張芸謀(チャン・イーモウ)さんが世界の子の写真を使いたがっていることを知り訪中した。張監督らに会って「子どもの笑顔ならここにある」と提案し、採用が決まった。日本人155人を含む写真1644人分を送った。

「万博、五輪と大きなイベントの橋渡ししのできたのはうれしい」。万博と五輪を笑顔でつなぐかたちになった。

華宴彩色

世界で渦巻いた批判と不安を押し返すかのような壮大な歴史絵巻の演出だった。縁起の良い「8」にこだわって8月8日午後8時に開幕した北京五輪。人権や環境の問題を引きずり、国内でも四川大地震の傷は癒えていない。テロの不安も抱え、警戒態勢が続く。それでも巨大な「鳥の巣」(国家体育場)の中では、選手と観客の笑顔があふれ、「平和の祭典」の雰囲気を取り戻した。

©朝日新聞社 2008年

45539号(日刊)

2008年(平成20年)

8月9日

土曜日

長崎原爆の日

天気 6 9 12 15 18 21(時)

福岡	☀	☀	☀	☀	☀	☀	35
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	27
北九州	☀	☀	☀	☀	☀	☀	33
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	26
山口	☀	☀	☀	☀	☀	☀	33
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	25
大分	☀	☀	☀	☀	☀	☀	33
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	25
佐賀	☀	☀	☀	☀	☀	☀	35
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	26
鹿児島	☀	☀	☀	☀	☀	☀	0
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	27
那覇	☀	☀	☀	☀	☀	☀	31
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	26
大阪	☀	☀	☀	☀	☀	☀	35
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	27
東京	☀	☀	☀	☀	☀	☀	32
	☁	☁	☁	☁	☁	☁	25

